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“我宣誓，要发扬能吃苦、能吃亏、能吃话的‘三吃’精神，带
领新班子，把群众的事放在心上，落实在行动上……”换届后，李
村镇西李社区班子成员进行了公开承诺和就职宣誓。

8月28日，该社区居民组长换届工作顺利结束。在此次换
届中，该社区党支部支持率达 100%，居委会支持率达 98.87%。
回溯去年，该社区在“村改居”投票中群众支持率达100%，预拆
迁第一时间段签协议率达99%。近年来，西李社区创造一个又
一个看似不可能的佳绩，多次被省、市、区评为先进党支部。这
到底有何诀窍？

一个好思路，一个好班子，一套好制度，把制度落实好，把实
事办好，把好事办实。这是西李社区狠抓基层组织建设的主要
做法，更是其确保社区“两委”换届、村改居、预拆迁及重点项目
征地腾地等工作稳步推进的根本保障。

说起新一届社区班子，该社区4组82岁的老党员赵西乐说：
“都是上届的老班子，他们能干事，俺们信得过。”

西李社区此次两委换届，8个支委全部连任。支部委员宋
孟春说：“能够连任，是群众对我的信任，今后我一定会以群众的
期盼为动力，踏踏实实把社区的事办好。”西李群众对社区换届
选举工作极其关注，征迁赔偿、集体资产管理与使用、社区福利
等都是群众评判干部工作的依据。该社区5组68岁的姬会贞
说：“我最关心的征地补偿，一分钱都不差，都发到了俺手里，而
且全部都公开，就冲这一点，我就放心。”

该社区居委会主任赵怀恩说，这次换届之所以有如此高的
支持率，与平时工作中坚持运用“4+2”工作法有很大关系。“在
俺们西李社区，凡涉及人、财、物及全村经济社会发展的重大问
题，都必须由“4+2”工作法通过后方可执行。”发动群众，依靠群
众，让群众参与，听群众建议，既解决了社区内部的棘手问题，又
赢得了群众的支持。

“西李社区的遏制私搭乱建工作，一直都是全员参与，两年

来无违法建设行为。尤其是两委干部，一直发挥着模范带头作
用。”西李社区党支部书记范正义说。

在遏制私搭乱建方面，西李社区的主要做法就是党员带头、
干部带头。范正义讲了一个故事：支委委员陈正雷的二儿子要
结婚了，但为了支持开发建设和遏制私搭乱建工作，没有给儿子
盖婚房。因为家里地方窄，不能给孩子置办家具，只好与亲家商
定——孩子结婚，不要陪嫁。说起这事时，陈正雷动情地说：“结
婚是孩子一辈子的大事，没有婚房，没有陪嫁，真是委屈他们
了。”

西李社区自从与区签订创建“无违建模范村”协议以后，就
大力宣传和谐征迁奖励政策，极力疏导群众支持禁建工作。为
维护绝大多数群众的利益，该社区坚决杜绝“老好人”思想，坚持
社区入口设岗值班与不间断巡逻相结合,全面杜绝了私搭乱建
行为。

赵怀恩告诉笔者，为了宣传区里的禁建政策,该社区专门组
织了党员干部、居民代表入户宣传。赵怀恩说，2009年区里禁建
政策公布时，村里一户人家正在盖房子，主体工程已完工。经过
耐心细致的沟通后,这户人家积极配合，立即停建。赵怀恩说:

“当时这种情况还有很多，我们组织人力统一对建筑材料进行了
清理，为了不让老百姓吃亏，对有些户，我们还给予了一定补
贴。”由于宣传到位，措施得当，该社区居民中逐渐形成了相互监
督的氛围，为全面做好遏制私搭乱建工作打下了群众基础。

去年9月，西李社区预拆迁第一时间段签订协议992户，签
协议率高达99%，创造了全市预拆迁史上的“西李加速度”。

在涉及该社区的重点工程腾地工作中，该社区又先后多次
刷新“西李加速度”，6项工程700余亩腾地任务全部在10天内完
成。

高铁大道涉及该社区39余亩花木，4天之内全部腾完；
福民工程2号安置小区涉及该社区15余亩花木，4天之内全

部腾完；
永兴西街涉及该社区70余亩花木，7天之内全部腾完；

福民工程7号安置小区涉及该社区240余亩花木，10天之内
全部腾完；

福民工程4号安置小区涉及该社区310余亩花木，10天之内
全部腾完；

LED芯片项目一期工程涉及该社区70余亩花木，除一家企
业花木之外，5天之内全部腾完。经多方做工作，该家企业花木
也最终在规定时间内腾完。

“我们的征地腾地工作之所以如此顺利，与全体老百姓的理
解和支持分不开。”范正义说。今年54岁的赵兴标是西李社区4
组居民，他有4亩花木在LED项目一期工程占地范围内，看到范
正义带领村干部没日没夜地在工地上奔波，他说：“有这样真干
事的干部，俺们老百姓还有啥说！”赵兴标用了一天的时间，就把
4亩花木腾得干干净净。

用制度规范行为，用制度推进工作。这是范正义的工作思
路。为了保证各项工作的顺利开展，西李社区结合实际规范完
善了一整套制度。范正义说：“基层工作千头万绪，矛盾错综复
杂，社区党支部只有建章立制、照章理事，用制度管好人，才能得
到老百姓的理解与信任，进而推动各项工作。”目前，西李社区党
支部已建立党务、政务、财务、党组织建设、党员定期培训、党内
监督机制等各类制度30余项。每项制度都有分管班子成员负
责，具体到责任人、监督人，并定期进行考核评比，保障制度落到
实处。

今年是基层组织建设年，如何把加强基层组织建设与推进
工作开展、赢得百姓支持结合起来，是领导干部都应该深入思考
的问题，希望西李社区经验能给大家以启迪。

社区换届：实干赢得民心

干部带头：杜绝私搭乱建 加强基层组织建设
助推经济社会发展

作风硬，伊滨兴。随着作风转变年活动的深入开展，全区各
级干部上下一心，干事创业，干部作风、机关面貌焕然一新。

“上访户”遇到“下访人”

“我本来是去上访的，正好碰到禹主任在开会。没想到第二
天他亲自跑到俺村来了。我活了七十多年，头一回遇见这样主
动为老百姓解决问题的干部，真是想不到。”8月23日，77岁的孙
福柱老汉说起前天的事情，依旧激动不已。

孙福柱是庞村镇草店村村民，两天前到区里找管委会副主
任禹红卫反映该村财务和村务问题，但是禹主任正在开会走不
开。会议结束后，禹主任亲自给孙老汉打电话：“您年龄大了，不
能让您大热天来回跑。您明天在村里等我，我去拜访您。”

孙老汉半信半疑，区领导会来村里？第二天上午，他又一次
接到了禹主任的电话，告诉他中午之前一定到。11点半，禹主任
果然如约来到草店村村委会。禹主任认真听取他们反映的问题
后说：“乡亲们，放心吧，咱们村的事，我会尽快落实。”

“大中午的，禹主任亲自来俺村调查了解情况，没吸一根烟，
没喝一口水，没吃一口饭，把老百姓的事当成自己的事，看到咱
伊滨区有这样的好干部，俺老百姓心里热乎乎的。”孙福柱说。

放在办公室的行李箱

在投资促进局局长史晓晓的办公室里，总放着一个行李
箱。一旦有招商引资任务，或者出差到外地，她连回家收拾行李
的时间也没有，往往直接在办公室拖上那个随时待命的行李箱
就出发了。

一次，已经感冒两天的史晓晓接到工作任务——出差洽谈
项目。因为项目重要，时间紧急，她顾不上回家，就拖着行李箱
急匆匆地出发了。第一站是郑州，第二站是大连，第三站是北
京，她步履匆匆。北京的项目谈完后，已经是下午六点多了，她
一点没耽搁，直接买了回洛阳的火车票，第二天早上就拖着行李
箱出现在单位里。

58个小时，辗转3个城市，拜访3家企业，洽谈3个项目……
这是史晓晓不到三天的行程。

史晓晓说：“我们做招商引资工作，整天都像陀螺一样连轴
转。但为了能引进来好的项目，辛苦一点也值得。”

“我看伊滨区，中”

“我走南闯北这么多年，像这样真心实意为企业服务的，还
从来没见过。”8月13日，河南新创环保科技有限公司负责人刘
安民感慨地说。

刘安民计划在我区成立一家建筑垃圾深加工企业，但他对原
来的选址都不满意。区国土分局副局长董强利用午休时间，带领同
志们从12点半开始，顶着三伏天的太阳，带着刘安民四处勘察，从
李村镇到诸葛镇，连续勘察了五处地址，边勘察边和他详细分析该
处地块的利与弊，终于为该企业选定了一处合适的地点。

刘安民还说：“我真的是第一次切身感受到伊滨区干部这样
务实的工作态度，心里觉得很温暖，我看伊滨区，中！”

迟了三个月的婚纱照

在春暖花开的季节拍一张婚纱照，是区财政局工作人员任
毅真的梦想。她早早就计划好，让春天来见证他们的幸福。可
是因为工作太忙，从三月拖到六月，他们才去拍了一组以夏天为
背景的婚纱照。她的未婚夫说：“夏天拍照，预示着我们将来的
日子肯定能过得红红火火。”

任毅真在财政局专项资金科上班，她们科只有2个人，负责
全区教育、民政、卫生、社保、农业等5个方面的资金管理工作。
每逢月末，她们更是忙得不可开交。任毅真说：“对于我们财政
局的工作人员来说，加班加点已经成了家常便饭，若哪天突然不
加班，我反而有点不适应，不知道干什么了。”

任毅真只是财政局工作人员的一个缩影。财政局目前人
少、事多，收入组织和支出管理的压力很大。为了保证全区各项
事业的正常运转，财政局全体工作人员几乎天天加班到晚上八

九点。每逢年底或月末，各项往来账目较多，加班到晚上12点
已成常态。

“自己苦点累点不算啥”

6月10日，周日晚上12点。教育中心的邢飞鹏还在办公室
起草材料和审查设计单位提供的图纸，等他结束一天的紧张工
作，急匆匆赶回家时，已经凌晨一点了。

几天前，邢飞鹏发现自己的妻子有听力障碍，但当时和谐社
区建设任务紧，教育中心负责和谐社区中小学校的规划建设工
作，他不愿因为自己的私事影响工作，就一直没有请假，让妻子
一个人奔波在各个医院的路上。

有人这样说邢飞鹏，工作是别人的，老婆是自己的，不顾家
庭顾工作，划不来。他反驳道：“想想咱伊滨的美好前景，自己苦
点累点不算啥。”

“家”在车厢里

“建设口上的工作就是这样，住工棚睡工地，很正常。”规划
建设环保局刘朝峰说起“睡车厢”的事儿，显得很平静。

6 月 3 日，掘丁路寇店至洛偃快速通道段提升改造工程启
动。该工程经过村庄路段长，车流量大，改扩建任务非常繁重。
刘朝峰和他的同事们负责施工协调、测量工程任务量、疏通边沟
……白天吃饭在路上，晚上也不能回家。实在累了，就蜷在车后
座上休息一会儿，于是车厢后座便成了他的“家”。

连续十多天，刘朝峰都吃住在路上，回到家里，妻子看他变
得又黑又瘦，心疼不已。他安慰妻子说：“说实在的，下班我也想
回家，可工作太多真的回不来。我欠你的，以后慢慢还。”

西李社区：换届鼓干劲 实干赢民心

喜 看 作 风 转 变 气 象 焕 然 一 新

职教园区位于我区城市规划区东北部，
占地面积 4108 亩，总建筑面积 126 万平方
米，总投资33.94亿元，目前已入驻洛阳师范
学院、洛阳市商务高等职业教育学院、洛阳
绿业信息中等专业学校、洛阳华阳国际学
校、洛阳铁路信息工程学校、河南枫叶国际
学校等 6所院校，其中河南枫叶国际学校、
洛阳绿业信息中专、洛阳商务高等职业教育
学院、洛阳华阳国际学校4所学校今秋新生
入驻。

职教园区

苗君甫 杨万通 摄影报道

8月25日，河南枫叶国际学校新生正在军训。

迎来首批新生

河南枫叶国际学校校园一角。

洛阳市龙门煤业有限公司 30000元
偃师市东园化工有限公司 6500元
武屯村 5000元
洛阳市三威办公机具有限公司 4000元
洛阳奥巴车辆科技有限公司 3000元
洛阳海龙精铸有限公司 3000元
偃师华瑛混凝土有限公司 3000元
独乐园宾馆 3000元
洛阳市新建水泥有限公司 3000元
洛阳市思亲医院 3000元
洛阳太学染化有限公司 3000元
洛阳锦龙建筑工程有限公司 3000元
洛阳伊瑞房地产有限公司 3000元
洛阳翰昌服饰有限公司 2000元
洛阳英格橡塑有限公司 2000元
偃师益华铸钢有限公司 2000元
洛阳建源混凝土有限公司 2000元
洛阳格蕾特办公家具有限公司 2000元
洛阳丰力办公家具有限公司 2000元
新义顺（河南）办公家具有限公司 2000元
洛阳市银龙办公家具有限公司 2000元
河南省锦华办公机具有限公司 2000元
洛阳市正力办公机具有限公司 2000元
洛阳市莱特柜业有限公司 2000元
洛阳市利薪商贸有限公司 2000元
诚宇耐火材料有限公司 2000元
洛阳丹城葡萄糖有限公司 1000元
南方喷胶棉有限公司 1000元
洛阳市花邦办公机具有限公司 1000元
洛阳市美特公司 1000元
洛阳市新宝塔办公家具有限公司 1000元
偃师市安信化工有限公司 1000元
洛阳钢王耐磨材料有限公司 1000元
洛阳凌通化工防腐设备有限公司 1000元
洛阳顺桥机械有限公司 1000元
洛阳康兰包装材料有限公司 1000元
洛阳东成包装材料有限公司 1000元
洛阳远大助剂有限公司 1000元
洛阳金钟寺楼板厂 1000元
洛阳美涵包装材料有限公司 1000元
洛阳永腾防火卷帘门有限公司 1000元
洛阳三箭柜业有限公司 1000元
洛阳安久保密器械有限公司 1000元
洛阳万乐防腐材料有限公司 1000元
洛阳通心安全设备有限公司 1000元
洛阳锦美盛办公家具有限公司 500元
爱心人士孙振库 1500元
爱心人士陈敬芝 500元

伊滨区2012年度“金秋助学”捐助单位

陈晓辉 王振华

转作风
促发展

张晓晨 阮现武

梁村小学学生正在军训。 苗君甫 摄

伊滨讯 “这3000元助学金为我家减轻了很大的负担，
上了大学我一定不辜负大家的期望，努力学习，将来回报社
会！”8月27日，在“金秋助学”活动现场，受助学生代表孙江
峰激动地说。

孙江峰是佃庄镇河头村学生，今年他以583分的成绩考
取了江南大学，正当他一家为学费发愁时，“金秋助学”活动
向他伸出了援手。“金秋助学”以“奉献爱心、关爱困难学子”
为主题，受助对象为伊滨区范围内考上大学的贫困家庭子
女。

区纪工委书记练忠杰对学子们说，伊滨区是我们的家
乡，希望他们早日学成归来，为建设富强、文明、幸福的新伊
滨发挥自己的力量。

据了解，此次活动共收到社会各界捐款12万元，争取上
级部门拨付资金6万元，合计18万，共资助93名大学生。

（陈晓辉）

93名大学生获18万元资助

梁村小学有个好“娘家”

日前，诸葛镇梁村小学代表我区参加全国中小学阳光
体育运动优秀案例评选活动。这个一度“老师不想来，学生
不想学”的学校，却在短短的4年内实现了由“丑小鸭”到“白
天鹅”的转变。老师们都说，这多亏了村“两委”的大力支
持。

2009年以前的梁村小学，经常有无业青年进入校园捣
乱，严重影响了学校师生的安全和正常的教学环境。村“两
委”得知情况后，专门安排一位村干部住校，负责校园保卫
和学校周边环境。此后，梁村小学的教学环境得到了彻底
改善。

2010年，梁村小学教学楼严重漏雨。师生们为了避雨，
经常把课桌拼在一起，躲在教室的一角上课。时任村党支
部书记的梁青安得知情况后，心疼地说，再苦不能苦孩子，
不管村里经济再困难，也要修房子，咱不能眼看着孩子们在
漏雨的教室里上课！很快，村里就安排人对教学楼进行了
整修。

梁村小学有一个三千多平米的操场，但以前却是凹凸
不平，晴天尘土飞扬，雨天一片泽国。2010年教师节那天，
村委会主任梁松波告诉老师们，村里要把操场好好地平整
一下。次年春天，操场硬化了，篮球架竖起来了，孩子们有
地方玩了，梁松波也露出了欣慰的笑容。

2011年春，经村“两委”会议商议，决定给梁村小学学生
每人免费发放一套校服。在发放校服现场会上，校长请时
任村委主任的梁松波讲几句话，他没有长篇大论，而是宣布
了一个好消息：村里决定设立优秀学生奖学金，每个年级考
试成绩前五名学生每人奖励一百元，每学期共三千元。他
说:“孩子们是咱的希望，这些钱花得值！”

“我的父亲是教师，弟弟也是教师，我深知当老师的辛
苦和教育的重要，教育问题要是不解决，我们的孩子还有什
么未来？”问及为什么如此重视教育，梁松波说：“老支书给
我村留下了尊师重教的好传统，我们一定要把这个好传统
传承下去！” （陈晓辉）

制度完善：夯实基层组织建设基础

征地腾地：多次刷新“西李加速度”


